

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Nº. 5684.

Suscripción en Córdoba.	Por un mes... 8 rs.
	Por trimestre... 24 rs.
Fuera de Córdoba.	Por un mes... 10 rs.
	Por trimestre... 28 rs.

Sección oficial.

La Gaceta del 19 publica los decretos de modificación ministerial, tal como los hemos anunciado.

Por decreto del ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado subsecretario del mismo, en comisión y sin sueldo, D. Eugenio Montero Ríos, catedrático de derecho canónico de la universidad Central, jefe superior de administración y diputado a Cortés.

Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda:

1. Que los individuos de clases pasivas, sin distinción de procedencias, pueden solicitar en cualquier época del año la traslación del pago de sus haberes de una provincia a otra y de una a otra localidad, dentro de la misma provincia, en que residen, siempre que haya en ella depositaria otra dependencia de la administración económica.

Y 2. Que en el primer caso las solicitudes para dichas traslaciones deben dirigirse a la dirección del Tesoro, por conducto de las respectivas contadurías de Hacienda pública, y en el segundo se dirijan a los gobernadores, acompañando en ambos casos una certificación de la competente autoridad, expresiva del punto donde el interesado haya fijado su residencia.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Leemos en la Correspondencia del 14: «Añecho entre ocho y media y nueve se declaró un terrible incendio en el magnífico laboratorio químico y farmacia establecido en la calle de Fuencarral, esquina a la del Desengaño.

El origen de este siniestro fué la explosión causada por la alta temperatura de un frasco de alcohol que se hallaba en el escaparate, donde brillaban varias luces de gas.

Pocos momentos bastaron para que las llamas envolvieran, no solo el edificio en que se produjo el incendio, sino también los de enfrente y adyacentes, haciendo concebir serios temores de que a ellos pudiera propagarse.

En los primeros momentos se presentaron inspectores de policía, guardias municipales, agentes de orden público, mangueros, operarios y toda clase de trabajadores. También acudió inmediatamente fuerza del primer batallón de Voluntarios del citado distrito, quienes con la mayor energía impidieron que se cometieran abusos.

Casi al mismo tiempo llegaba el s-

calde popular del distrito, Sr. Abascal, e indica al Sr. Moro, visitador de policía urbana, que en un mueble encerrado en una de las habitaciones del piso segundo existía una cantidad considerable en valores y billetes; el Sr. Moro, el arquitecto municipal D. Alfonso Gómez, el delegado del gobierno, Sr. Prieto, y un manguero, cuyo nombre sentimos no recordar, se lanzaron sin vacilar por la estrecha escalera de la casa, que presentaba un aspecto formidable, y casi asfixiados, llegaron hasta el objeto de sus esfuerzos, teniendo el sentimiento de reconocer que habían sido infructuosos, pues se les había entregado una llave que no era la que correspondía al cajón que había necesidad de abrir.

Cuando desesperaban de realizar su propósito, atravesando los mismos peligros, llegaron hasta ellos el delegado del gobierno, jefe del departamento del Sur, Sr. Maestre, y los agentes núms. 96 y 186, llevando el primero la verdadera llave y logrando entre todos recoger y salvar dos grandes paquetes de billetes de Banco y efectos públicos que fueron depositados en una casa de la calle del Olivo.

También varios agentes de orden público contribuyeron eficazmente al buen éxito de este servicio, arriesgando al valor, muchas alhejas de gran valor, muebles y otros efectos, que fueron igualmente depositados en la misma casa de la calle del Olivo.

Durante este tiempo había acudido todo el personal de obreros, mangueros, bombas del ayuntamiento y de las compañías de incendios; se habían horadado los tabiques de las casas unidas al edificio en que se había desarrollado el incendio; se auxiliaba a los atrapados vecinos, y se trabajaba con un acierto e intrepidez admirable, no solamente para dominar el fuego, sino para evitar que se comunicara a los sótanos, donde se hallaba un gran depósito de alcohol y otras materias inflamables.

Sobre el mismo piso bajo el cual se temía que se produjera aquella nueva catástrofe, se hallaban el gobernador de la provincia Sr. Moreno Benítez y el alcalde de primero Sr. Rivero, dictando órdenes y dirigiendo los trabajos con una serenidad digna de elogio.

Ambas autoridades hicieron hasta heroíscas, con gran exposición de sus vidas. En los sótanos, donde había muchas materias inflamables, entró el alcalde con su secretario el Sr. Ochoa, y muy contadas personas, saliendo de ese y otros sitios con algunas contusiones y varias quemaduras en las manos, retirándose, como el Sr. Moreno Benítez y el Sr. Ochoa, completamente empapados de la mucha agua que recibieron.

Por fin a las doce y media se había conseguido dominar completamente el incendio, sin que por fortuna haya que lamentar ninguna desgracia personal.

exceptión de ligeras contusiones sufridas por un operario.

El edificio que es propiedad de la asociación de San Luis de los Franceses, ha quedado en un estado deplorable. La mayor parte de los techos se desmoronaron, asegurándoselos por persona competente que aun las paredes maestras han sufrido considerablemente.

En el establecimiento donde se declaró el incendio todo ha quedado destruido; y en las habitaciones de los pisos superiores se ha perdido la mayor parte del mobiliario y efectos de los que las habitan.

Las autoridades, arquitectos y operarios rivalizaron en arrojo y celo, lográndose por estas circunstancias que el terrible elemento, que en breves instantes dominaba por completo en el edificio amenazando causar devastadores estragos en los límites, quedase sofocado en tan pocas horas.

A la una y media de la madrugada empezaron a retirarse algunas caserillas de obreros, por considerarse innecesarias.

Tanto el edificio como el establecimiento parece que se hallaban asegurados en varias compañías.

Dice la Correspondencia:

El promotor fiscal del juzgado del distrito del Hospicio ha devuelto la causa instruida contra el presbítero Sr. Pastor, por atribuirse e palabras inconvenientes pronunciadas desde el púlpito de la iglesia de San Martín. El ministerio fiscal pide la absolución de la instancia.

Parece que el Sr. Saavedra (D. Eduardo), ingeniero de caminos y oficial de la secretaría de Fomento, será nombrado director de Obras públicas.

El 13 fueron administrados los últimos sacramentos al Sr. D. Joaquín Aguirre.

Escriben de Tarragona que en la tarde del miércoles salieron de aquella capital en dirección hacia Valls tres compañías del regimiento de Sevilla, con objeto de proceder al desarme de los voluntarios de dicha villa que se han negado a jurar la Constitución.

Dicen de Madrid que están ya rubricados los nombramientos del Sr. Fernández de los Ríos para representar a España en Portugal, del Sr. Runcie para Lóndres y del Sr. Mazo para Viena.

Ha sido relevado de la secretaría de la legación de España en Portugal el señor Agüera, habiendo sido nombrado en su lugar el Sr. Petano y Mazariego, que servía en Londres.

Parece que el duque de la Torre, tan luego como las Cortes suspendan sus se

siones, saldrá para la Graja con el fin de pasar una temporada en dicho sitio.

La votación definitiva, que no ha llegado a verificarse, de los ferro-carriles gallegos, ha dado lugar a un incidente desagradable entre algunos diputados, resultando un serio disgusto entre los Sres. Coronel y Ortiz y Carretero por un lado, y el Sr. Paul y Angulo por otro.

Los Sres. Pierrard y Llorente se han encargado de arreglar esta cuestión; pero la intervención del señor presidente de las Cortes creemos que dará solución conciliatoria a esta desavenencia, cuyo origen estriba en que hay quien considera que no está admitido en las prácticas parlamentarias que los que piden votaciones nominativas dejen después de votar.

Las Novedades dice que el Sr. Figueiroa no ha hecho testamento, dejando a su sucesor la provisión de los destinos vacantes en aquel ministerio.

La Reforma dice que el primer acto del Sr. Ardanaz como ministro de Hacienda será suprimir el impuesto personal.

El Sr. Figueiroa, al salir del ministerio de Hacienda, no ha firmado acuerdos alguno, ni aun los que tenía acordados hace algunos días. Del arreglo de las provincias que estaba terminado y puesto a la firma, suspendió la aprobación porque creía que esta debía dársele al nuevo ministro, en el caso de que estuviera conforme con el personal elegido.

Se han recibido noticias de Santiago de Cuba que alcanzan al 24.

Varios filibusteros que llevó la goleta a Grapeshot, y luego cayeron en manos de la tropa, fueron fusilados. Entre ellos se hallaban Charles, Speakerman, Alberto y Hernando Estevez.

Otros tres filibusteros, llamados Pedro Valdés, José Peña y Gregorio Rodríguez, fueron fusilados el 12 cerca de Guantánamo.

El dia 24 salieron refuerzos de Nuevas para Puerto Príncipe.

El brigadier Escalante se halla enfermo.

El cuartel general de los insurgentes se halla en el ingenio el Cercado y se dice que los generales Quesada, Valdés, Castillo y Bombeta han reconcentrado allí sus fuerzas.

El coronel Benegas ha llegado aquí enfermo.

El cólera sigue haciendo estragos en las poblaciones del interior, y se dice que la mayor parte de los filibusteros que desembarcaron del Perit y de otros buques, han sido muertos por las tropas o han perecido a consecuencia de las enfermedades.

El brigadier Ferrer permanece en Puerto del Padre.

Los insurgentes han quemado el ingenio Atalaya, perteneciente al coronel Albea.

Se dice que ha habido varias escaramuzas en diferentes puntos de la isla, en las que las tropas españolas quedaron victoriosas.

Dicen de Madrid que no es cierto que el Siglo ha sido procesado por delito de lesa-majestad, como dice, sino por injuria y calumnia.

Dice un periódico de Madrid del 4:

A la hora en que escribimos estas líneas está ardiente de una manera espantosa el edificio que ocupa la provisión de la paja para los caballos del ejército, situado en las afueras de la que fue puerta de Bilbao. Las autoridades, arquitectos y operarios, han acudido enseguida, pero el incendio continúa imponente devorando todo el edificio.

Hasta ahora no sabemos de mas desgracias personales que le de un pobre hombre dependiente de la provisión a quien han sacado en un estado lamentable, conduciéndole en una camilla al hospital.

Dice la Correspondencia del 4:

Esta tarde ha estado a punto de ocurrir otro nuevo disgusto a consecuencia de la votación tampoco hoy consumada por la falta de votantes de los ferro-carriles gallegos. Los diputados interesados en la votación se muestran muy indignados porque sus contrarios hacen imposible la terminación de la ley con solo abstenerse de votar, como lo hicieron ayer y hoy.

Dice el mismo periódico fecha 13:

Antesyer corrió en Barcelona con insistencia el rumor de la próxima llegada del general Prim a aquella capital.

Atribuía esta resolución del presidente del Consejo a la triste circunstancia de hallarse gravemente enferma su señora madre; noticia que, a lo que se añadía, le fué comunicada por telégrafo, y su contestación parece habría dado pie a la noticia que circulaba.

Per fortuna, después la enferma ha experimentado alguna mejoría, de lo que nos congratulamos sinceramente, deseando su completo restablecimiento.

Los periódicos franceses publican la noticia que adelantó el telégrafo de que había estallado una sublevación en Puerto-Rico y que los insurrectos habían quemado el pueblo de Ponce; pero la noticia se refiere al mismo conducto y no ha habido confirmación por ningún lado.

Ha llegado a Madrid el distinguido ingeniero inglés Sr. William Gotwey, en representación de varias casas inglesas respetables, con el fin de examinar algunos de los más importantes y ventajosos proyectos de canales de riego en nuestro país; mereciéndole señalada predilección por sus trabajos y condiciones.

(260)

—Tomad, señorita Ellen! —dijo—, de parte de mi amo, y si queréis salvarte no tenéis un minuto que perder!

—El criado parecía violentamente agitado. La señorita Ellen tomó la carta, la abrió, fijó en ella los ojos y lanzó un grito terrible; después cayó inanimada en los brazos de Cynthia. La pobre madre, desolada, recogió la carta y leyó:

«Mi adorada Ellen: He sido atraída a una emboscada, y antes de una hora habré muerto, si no has venido en mi auxilio. Me encuentro en poder de los aliados del club del Armino.

—Roger.

Dai-Natha había corrido y levantado a Ellen: esta volvió a abrir los ojos ensangrentados.

—Oh, corrímos, corrímos! —exclamó—, le van a matar.

Esta palabra atravesó de parte a parte el corazón de la pobre madre.

—Mi hijo! —exclamó llena de angustia.

Ellen la recogió a su vez en sus

(261)

—Ah! venid, Cynthia, venid! —exclamó— cada minuto que pasa aproxima a nuestro Roger a la muerte.

Y Cynthia, medio muerta de terror, fue levantada en los brazos robustos del criado y colocada en el carruaje de Ellen que esperaba a la puerta; la joven se colocó a su lado y gritó al cochero:

—A Saint-Gilles, y a escabe!

El primer acto de la comedia había sido representado: Cynthia había sucumbido; el peligro de que hablaba aquella carta, firmada con el nombre de Roger, la había arrancado la confesión de su maternidad y desde entonces se encontraba en el poder de Ellen. El carruaje atravesaba a Lóndres como un relámpago. La sobrina de Roberto Walden se lamentaba y solo contestaba con lágrimas a las preguntas de Cynthia medio loca de terror. La pobre madre solo había comprendido una cosa, que su hijo estaba amenazado de un peligro de muerte. A cada momento Ellen que

plata. En medio de la sala y encima de una mesa de mármol blanco había un ataúd destapado, un martillo y algunos clavos. Junto al ataúd había un tajo, y al lado de este estaba en pie un hombre enmascarado vestido con un traje rojo y apoyado en una larga espada de dos filos; el verdugo y el tajo estaban colgados en una especie de baño cuadrado lleno de serrín.

Sobre un estrado circular, doce hombres vestidos con anchas togas de armiño y con la cabeza cubierta con capuchas de seda blanca, estaban sentados, inmóviles como estatuas de mármol. En la parte superior del estrado, y delante de una mesa de cristal estaba de pie un décimo tercero personaje, vestido como los demás miembros del club, con la toga de armiño y la capucha de seda, pero llevando en señal de distinción un collar de gruesas cuentas blancas. Delante de él había encima de la mesa papeles esparcidos, una varita de marfil y encima de una peana, un arnés de plata, cuyos ojos de rubí pa-

(262)

—Y quién os asegura que todo es ejecutado por orden mío? —Quién os dice que yo misma no he sufrido hasta este momento, el peso de una horrible influencia, que mi voluntad, mi conciencia no hayan sido violadas? Pero, —repuso con amarga sonrisa—, perdería el tiempo en tratar de persuadirlos; por ahora, solo tengo que deciros una cosa: estáis en libertad.

Cynthia ahogó un grito de alegría.

—En libertad! —dijo dirigiéndose a la puerta, cuyas hojas había abierto Ellen de par en par.

—¿Qué esperais? —Preguntó la última.

—Espero, —dijo Cynthia con calma— que me expliqueis por qué después de haberme tenido aquí dos días, me devolvéis hoy la libertad.

—Para que yo me decidá a hablar, es preciso que me dejéis suponer un momento que sois la madre de Roger, —dijo Ellen con voz comovida.

Cynthia guardó silencio. Ellen prosiguió:

al que entre Calahorra y Aragón, conocido por el canal de Gáma, se deriva de uno de nuestros principales ríos, como es el Ebro, en la presa de Lodosa; interesando directamente las ricas provincias de Logroño, Navarra y Zaragoza, y con estas, sus más considerables centros, como Calahorra y Alfonso en la primera; Tudela y Caspina en la segunda, y Mañen, Pedrola y Magallón en la tercera; con todos sus pueblos auxiliares, entre los que se comprenden los ya expresados y Aldea Nueva de Ebro, Rincón de Soto, Corella, Marchante, Ribaforda, Cárdenas, Abritas, Gallur y otros, cuyo espíritu y disposición son notoriamente favorables, por interesar en la pronta ejecución de dicho canal tan luego como próximamente se organice la empresa que ha de llevar a cabo sus obras, las cuales terminadas han de proporcionar riego a más de 50000 hectáreas, o sean, con notable exceso, 100000 fanegas de tierra.

Si tan buenas circunstancias se añade de la decisión del Regente del reino, por dar resuelto impulso a esta clase de obras que desarrollan el fomento y la riqueza del país, hoy más que nunca necesario, se puede dar plácemes a las provincias y pueblos, ya citados, no solo por su respetable apoyo en la ejecución de aquellas, sino también por los fecundos resultados que de las mismas deben reportar.

Recibimos por la vía de Nueva-York los siguientes despachos de la Habana:

Habana 24 de junio.—El general Buceta, que se dijo falsamente que había sido muerto por sus soldados, ha ido a Nueva-Orleans.

El cólera se ha presentado en Guantánamo y sus inmediaciones. También ha habido varios casos en Santiago, y se dice que la enfermedad está haciendo estragos en el interior.

A fines de mayo, la goleta *Grapeshot* desembarcó 40 hombres y parte de su cargamento en la costa de Cuba. Mientras los botes estaban desembarcando la gente, algunos de los tripulantes trataron de embarrancar el buque, y a consecuencia de ello hubo una lucha a bordo durante la cual el capitán recibió un balazo en una pierna.

El *Grapeshot* desembarcó al fin toda la partida, pero no todo el cargamento, y se dirigió a las islas Turcas, en donde sacó nuevo manifiesto, y el 4 del actual llegó a Jamaica, en donde los empleados de la aduana confiscaron las 155 cajas de armas y municiones que aun había a bordo, y el capitán abandonó el buque. Posteriormente fué declarado ilegal el secuestro y el capitán ha demandado al administrador del puerto y a otros empleados, y pedido resarcimiento por daños y perjuicios.

Varios filibusteros de los desembarcados en Baitiqueri han sido fusilados en Santiago de Cuba.

Las fuerzas voluntarias han dejado de dar la guarnición de los castillos del Morro y la Cabaña, y serán relevadas mañana por el cuerpo de infantería de marina. Los voluntarios han dado este paso para convencer al gobierno de Madrid de que no abrigan la idea de desobedecer sus órdenes o de oponerse al nuevo capitán general Caballero de Rodas.

Se confirman las noticias de la extraordinaria mortandad de los ejércitos con-

tendientes en el interior. Nada se sabe acerca de nuevos movimientos militares, pero se supone que las operaciones de campaña han sido suspendidas por ambas partes.

Ha llegado de Nueva York el vapor *Columbia*.

Habana, 27.—Se han recibido noticias de origen español acerca de la lucha entre las tropas que escoltaban un convoy, y los rebeldes, ocurrida en el camino de Puerto del Padre a las Tunas. Los insurgentes atacaron a los españoles y trataron de apoderarse del convoy, pero no lo lograron.

Las lluvias son incesantes en el interior y el vomito sigue en aumento.

Habana, 28.—El general Caballero de Rodas entró hoy en este puerto, juntamente con 900 soldados. Se han reunido los voluntarios y están haciendo preparativos para recibirlo el medio día.

Se ha presentado a las Cortes la siguiente proposición de ley:

Se declaran dignos de ser colocados en el panteón Nacional, los restos del insigne escritor fray Gerónimo Benito Feijóo.

Palacio de las Cortes 14 de julio de 1869.—Mosquera, Chave, Amoeiro, Soto, Carretero, Pellón y Marquina.

El Cronista de Nueva York advierte que la junta directiva de los insurrectos cubanos en dicha capital se ha propuesto fomentar entre españoles discordias imposibles; enemigos amigos voluntades; presentar como dudosas la fe más arraigada; introducir, en fin, la avaricia en las ideas y en los sentimientos de todos los buenos españoles para que estos mismos sean los verdugos de su causa.

El Imparcial cree probable que el Regente d'una comisión oficial en los jardines del Buen Retiro, dentro de pocos días.

El número de personas invitadas, y que serán elegidas entre los altos funcionarios del Estado, entre los individuos de la cámara, ejército, fuerza ciudadana, prensa política y alto clero, pasará de ciento.

No es cierto que el Sr. Ardaiz trate de suprimir el impuesto de capitación. Cualesquier que fueren las opiniones del nuevo ministro de Hacienda sobre este asunto, sabe muy bien el respeto que se debe a los a uerdos de las Cortes y solo en el caso de que hallara dificultades no esperadas, acudiría al cuerpo legislativo proponiendo lo que creyera conveniente para reemplazar este impuesto.

El incidente desagradable ocurrido entre dos diputados en los pasillos del Congreso, a consecuencia de la votación no realizada de los ferro-carriiles gallegos, se hallaba en vías de arreglo satisfactorio, merced a las eficaces gestiones del presidente de las Cortes.

Han regresado a Cartagena dos compañías del regimiento de infantería de Burgos, que habían salido en persecución de una partida de malhechores que andaba por la provincia de Alicante.

Hay algún indicio que hace esperar el hallazgo de los restos de Cervantes, según una carta dirigida al señor ministro de Fomento.

Se ha dispuesto que los seis terceros

battallones movilizados correspondientes a los regimientos de infantería de Cádiz, Almuñécar, Guadalajara, San Quintín, Granada y León, tomen respectivamente los nombres de cazadores de Arribas, Mengíbar, Coruña, Alcolea, Santander y Reus.

El 14 á las tres de la tarde ha salido para la Granja la señora duquesa de la Torre, acompañada de sus hijos.

Leemos en la Correspondencia del 14.

Nuevas cartas de Bayona recibidas hoy confirmán las noticias de que D. Carlos debe llegar a Bayona á fin de la próxima semana á mas tardar, á cuyo fin se le prepara alojamiento en casa del señor marqués de Lalande.

Dice el Cronista de Nueva-York:

«Ha sido detenido por las autoridades de los Estados Unidos el vapor *Whiting*, que á favor de las sombras de la noche trataba de salir para Cuba con una partida de filibusteros. El guarda-costas *Henry McCulloch*, que había estado antes vigilando al «Quaker City» dio caza al «Whiting», y después de dispararle dos cañonazos, el segundo con bala, lo marinó y hoy se halla en poder de los empleados de la aduana.

Los remolcadores que coadyuvaron a los filibusteros que habían de embarcarse en el «Whiting» viraron de bordo y cada cual procuró escapar como pudo. Los que fueron arrestados á bordo del vapor han sido puestos en libertad bajo palabra de que se presentarán ante los tribunales cuando sean citados al efecto.»

Debe haber llegado ya a Europa procedente de Nueva-York D. José Gutierrez de la Vega, gobernador político que ha sido de la Habana.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 14.—En Brunn (Moravia) han ocurrido graves desórdenes el domingo y el lunes entre la gente obrera.

La tropa hatendo que intervenir. Atacada á pedradas, ha hecho fuego causando á los agitadores dos muertos y 12 heridos.

Paris, 14.—Corre el rumor en la Bolsa de que el príncipe Napoleon será nombrado presidente del Consejo de ministros.

Los periódicos creen que están próximas la formación del gabinete y la convocatoria de la cámara.

Paris, 15.—Créese que el Sr. Rouher será llamado á la presidencia del Senado. El nuevo gabinete quedará constituido el sábado.

Créese generalmente que los señores Forcade de la Roqueta, Drouin de Lhuys y Beuve, entrarán en la combinación.

Paris, 14.—El Sr. Rouher saldrá esta noche para Carlbad; su viaje debía realizarse anoche, pero el ex-ministro tuvo á última hora que aplazarlo hasta hoy.

Londres, 14.—Hoy ha tenido lugar un nuevo consejo de ministros; no hay acuerdo todavía sobre las enmiendas votadas por la cámara de los Lores al bill relativo á la Iglesia de Irlanda.

El Sr. Gladstone y la mayoría de los ministros opinan que debe rechazarse la mayor parte de dichas enmiendas, y otros ministros creen que conviene aplazar la so-

lucion de la cuestión hasta el mes de noviembre.

Mañana, el proyecto reformado por la alta cámara, se discutirá en la cámara de los Comunes.

Lisboa, 14.—El obispo de Vizeu, ministro de la Gobernación, ha celebrado largas conferencias con el diputado Ribelle de Su y otros. Hapodido convencerá sus compañeros de gabinete de que no era oportuno presentar sus dimisiones.

El ministro proyecta otras contribuciones para hacer frente al déficit.

Hoy se ha presentado a la mesa del Congreso una proposición para que todos los empleados activos y cesantes hagan su servicio en las oficinas del Estado por turno durante el término de un año.

Sigue el disgusto del comercio contra el gobierno.

Paris, 14.—Hoy por la mañana los ministros dimisionarios se han reunido en consejo bajo la presidencia del emperador.

Circula el rumor de que la oposición radical del Cuerpo legislativo va a dirigir un manifiesto al país.

Se ha presentado al tribunal supremo de Viena una demanda de reconocimiento de estado civil, por un individuo que pretende ser hijo de Napoleon II, duque de Reichstadt, y de un dama húngara que vive todavía.

El pretendiente dice tener una hermana gemela casada con el príncipe Jorge de Sajonia, é invoca su testimonio, firmándose príncipe Eugenio José Napoleon Bonaparte.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de la marcha del curioso proceso que sin duda va á entablarse.

El célebre Litz ha terminado su famoso oratorio *Le Christ*, la más osada tentativa que se ha hecho en música descriptiva, segura se dice, y un tercer concierto para piano.

El sacerdote compositor llegará a Munich el 27 de agosto para asistir á la primera representación del *Rheingold*. Viaja acompañado de un joven pianista, llamado Leiter, que presenta a todo el mundo como su discípulo favorito.

En la reunión que hubo el jueves pasado en el palacio de Saint Cloud preguntaron varios diputados al emperador su opinión sobre los escrutinios del mayo y junio.

«Las elecciones, contestó Napoleon III, solo han probado una cosa, que es preciso escoger entre el imperio y la revolución, porque ha demostrado que entre el imperio y la revolución no queda plaza para nadie ni para nadie.»

La Tierra Santa ya decididamente á estar más en moda que Badea o Biarritz. Durante las vacaciones va á organizarse una expedición de placer a los Santos Lugares, que saldrá de París del 15 al 20 de agosto.

Según un informe recibido en Berlín la escuadra austro-húngara sigue hoy en importancia a la de Inglaterra y Francia, y está en situación de luchar con ventaja contra las de Prusia y Rusia reunidas.

Los miembros más influyentes del partido de acción italiano se han reunido estos días en Florencia para ponerse de acuerdo en el caso de que el gobierno francés retire sus tropas de Roma.

El gobierno italiano teme que Garibaldi promueva nuevas agitaciones. Ricciotti Garibaldi ha llegado á las Calabrias.

Según un informe oficial del gobierno ruso, el número de polacos deportados a Siberia á causa de la última insurrección asciende a 140000.

Es cosa decidida que el sultán presida la ceremonia de inauguración del canal de Suez.

Variedades.

LA CASCADA DE SHOSONE.

La famosa catarata del Niágara ha sido hasta ahora la reina de las cataratas; pero también ha sido destronada en este año infantil sin duda para los rayos. El enorme salto del río Snake lo disputa la preeminencia.

La comunicación que dirige á la Revista británica el médico Mr. Colmene, al servicio de los Estados Unidos, da cuenta de su descubrimiento, debido pue de decirse á la casualidad. Se tenían vagas noticias de esta catarata, á la cual daban los indios muy poca importancia, hasta que uno de ellos aseguró á Mr. Colmene que el río del Snake, en aquel salto, se oía á 15 millas, de una manera tan extraordinaria que impedía el sueño, sobre todo si venía el viento de aquél punto.

El doctor entró en deseos de cerciorarse de esta noticia, y organizó la expedición que se llevó á efecto por medio de escabrosas montañas de bosques vírgenes, en una comarca infestada por habitantes del género más terrible, por serpientes de cascabel.

Después de haber recorrido trabajosamente una larga distancia, y desesperado ya de encontrar el deseado término del viaje, abandonados él y sus compañeros por el guía, iban á desistir de su empeño, cuando creyeron distinguir á lo lejos un valla oscurecido por nieblas: les pareció que temblaba el suelo y percibian un sordo murmullo, parecido al que forman las rompiendo de una costa brava.

Alentados por la esperanza de ser los primeros hombres civilizados que fuesen testigos de aquella maravilla de la naturaleza, prosiguieron su marcha, á cada paso se aumentaba el ruido atronador de la gigante cascada; á cada paso iban descubriendo más el valle de Snake, sembrado de caprichosas rocas basálticas, hasta que de pronto se les presentó á sus atónitas miradas el sublime espectáculo: un caudaloso río de más de 150 metros de ancho se deslizaba tranquilo hasta penetrar en el laberinto de rocas, que formando una formidable muralla, trataba de oponerse al paso de las aguas; avanzaban estas saltando furiosamente en mil caprichosos juegues, é iban reuniéndose todas en un estrecho canal; en él tomaban un movimiento vertiginoso, y de un golpe se precipitaban en el abismo con un enorme salto de 200 pies levantando nubes de húmedos vapores.

El ruido, los mil cambios y reflejos de la luz sobre las rápidas aguas y el continuo estremecimiento del terreno forman un conjunto muy difícil de describir. La Tierra Santa ya decididamente á estar más en moda que Badea o Biarritz. Durante las vacaciones va á organizarse una expedición de placer a los Santos Lugares, que saldrá de París del 15 al 20 de agosto.

Según un informe recibido en Berlín la escuadra austro-húngara sigue hoy en importancia a la de Inglaterra y Francia, y está en situación de luchar con ventaja contra las de Prusia y Rusia reunidas.

Los miembros más influyentes del partido de acción italiano se han reunido estos días en Florencia para ponerse de acuerdo en el caso de que el gobierno francés retire sus tropas de Roma.

Este fantástico panorama, empieza á traer miles de curiosos ó turistas, y como por ensalmo estarán las orillas de la catarata de Shosone.

(258)

—Yo vine á Roger y él me corresponde; un hombre se ha interpuesto entre los dos; vos lo conocéis, Cy this: es Juan de Francia. ¡Ah! si conocierais la conducta de ese hombre que me persigue con un amor odioso...

Cynthia se estremeció, porque la señorita Ellen tenía, al decir esto, un acento de sinceridad admirablemente fingido.

—Juan de Francia me ama,—prosiguió la señorita Ellen—y está resuelto á perder á su rival. Sea ó no Roger hijo de un enemigo implacable en Juan de Francia, en vuestro hermano, que os engaña, así como encaña al marqués de Asburthon, representando una comedia indigna.... Ahora bien, partid... id á reuniros con ese hermano querido, y conspirad juntos para consumar la pérdida de Roger. Yo sola lucharé contra todos vosotros, porque yo le amo, y tendréis que burlar vuestras temerarias maquinaciones.

Y la señorita Ellen se apartó para

(263)

Cynthia tuvo entonces un relámpago de razón: una terrible sospecha se apoderó de ella; pero Ellen la arastró esclamando con voz llena de sollozos:

—¡Ah! ¡quiero Dios que no lleguemos demasiado tarde!

Apenas hubo Cynthia pasado el umbral de aquella casa misteriosa, la puerta se volvió á cerrar. Al mismo tiempo el cochero dijo al criado que llevaba la librea de Asburthon, que había venido con el carroaje:

—Sabes que nuestra señora sabe llorar como una Magdalena.

—Y cuando quiere! —añadió riendo el criado.

XVIII.

Penetramos por fin en el santuario del club del Armario, pocos minutos antes de la llegada del postuante, es decir, del marqués Roger Asburthon. Era una sala circular, colgada de raso blanco desde el suelo hasta el techo y alumbrada por una araña y candelabros de

(262)

parecía presa de un espanto sin límites, bajaba el cristal de la ventanilla y gritaba al cochero:

—¡Aprisa, ¡mas aprisa!

casas de recreo y sun de población; es: el estío convida, el ferro-carril jíantescos que atraviesa toda la América del Norte y que se titula del Pacífico, lassa muy cerca de aquellas comarcas, por luengos siglos desiertas, y el espíritu aventurero y curioso de los habitantes de la gran república no tardará en marcar aquel territorio con el sello de su grandeza.

Gacetilla.

Quintas. — Ayer ingresaron en la caja los quintos de Córdoba, y no sabemos en qué estado se encuentra el último reparto que se dice fundado en una base equitativa. Ya que se abandonaron los medios indirectos que con éxito se pusieron en práctica con la suscripción voluntaria ya que se ha apelado al vecindario con un nuevo gravamen y ya que los vecinos están dispuestos a hacer el sacrificio con gusto, por ser hoy el único recurso, ¿por qué no se activa un asunto tan importante y que desde ayer está causando a los interesados considerables perjuicios? Recomendamos este delicado asunto al celo de cuantas personas puedan influir algo por su pronta y buena terminación.

¿Qué es eso? — A pesar de que los hechos y los periódicos locales lo desmienten todos los días, continúan los diarios de Madrid anunciando cada día una guerra. El uno que en Córdoba se ha levantado una partida, el otro que aquí se ha pronunciado un ejército, el otro que este paisajismo ha hecho prodigios, y otras cosas por el estilo que son sumamente ridículas por lo falso. Con estas y otras cosas nuestro comercio y nuestra industria están de enhorabuena.

Carmelo. — Los periódicos extraños — dicen que en Córdoba hay gresca. — Vamos a cuenta, señores, — ¿por dónde ustedes la llevan?

Ateneo. — Imposibilitado de asistir anteayer al Casino Industrial el Sr. D. Rafael Anchelerga que había de pronunciar su tercer esplicación sobre higiene, el vice presidente de la sección Sr. D. Rafael Conde y Luque improvisó un excelente discurso de más de una hora sobre la «Ley del progreso humano», con el que cautivó a la concurrencia que admiró las excelentes dotes de nuestro amigo y su erudición, de que dió una prueba irrecusa-

ble, por la que muy de corazon le felicitamos.

Volvereta. — Hace unos días que tuvo una familia de esta capital la infeliz ocurrencia de ir a ver funcionar una máquina trilladora en el cortijo de Amarguero, y la mas infeliz todavía de elegir para hacer la traslación un carro poco seguro que arrastraba una bestia menos segura todavía. Con estos elementos sucedió lo que no podía menos de suceder: el animalito se salió del camino, metió el carro en la cuneta y vino al suelo familia, vehículo y bestia, resultando con varias contusiones dos señoras y una niña, y tres hombres heridos. Esto se llama ir por laua y salir trasquilados, o lo que es lo mismo, ir a ver trillar y venir trillados. Hay espaldadas desgraciadas.

Presos. — Se ha aprobado el expediente de subasta de los suministros para la alimentación de los presos pobres de la cárcel de esta capital en el año económico corriente.

Sigue lo bueno. — Por el regidor de plaza D. Cristóbal Arenas han sido ayer recogidos sesenta panes faltos de peso, y una canasta de manzanas y una cesta de ciruelas que estaban en mal estado. Por lo visto este año sin esta vigilancia estaría ya diezmada la población.

Tropas. — Un estimado colega ha oido decir que se trata de formar en Córdoba una fuerte división compuesta de infantería, caballería y artillería, cuyo mando será encomendado al general Alamillo.

Es útil. — A cargo del Sr. D. Jorge Massa Sanguineti, cuya competencia es reconocida, se halla abierta en el Instituto provincial una cátedra de física para los alumnos que no se presentaron a exámenes, y los que quedaron suspensos pueden prepararse convenientemente para la prueba de setiembre.

Buena adquisición. — Nuestro ilustrado y querido amigo D. Joaquín Alcalde y Molina, Catedrático de la Universidad literaria de Sevilla, se ha prestado a coadyuvar a la noble empresa acometida por el Casino Industrial, dando, durante las vacaciones escolares, algunas conferencias en que se ocupará del juicio crítico de los poetas clásicos cordobeses. Su primera conferencia tendrá efecto bien pronto.

Cargo. — El Sr. D. Carlos Araujo ha

tomado posesión del de Comisario de Guerra de esta plaza.

Reformas. — El Sr. Director del Instituto, con un celo que le honra, ha propuesto á la Diputación provincial que el claustro de catedráticos forme un reglamento del colegio de internos y que cese la alimentación y asistencia de los empleados del mismo, así como la racionaria del Director y Administrador durante los meses de julio y agosto, en razón de no quedar colegiales en el establecimiento, indicando otras economías con objeto de extinguir deudas antiguas y evitar el déficit del presupuesto que paga la provincia.

Las dos copas. — Creyendo el mundo al nacer — un festín, con poco alegre — cogimos para beber — tú, la copa del placer — yo la del sentimiento.

Apenas probaste osado — su licor, quedó vacía, — mientras yo, desventurado, — estoy de beber cansado — y aun tengo llena la mia.

Lo sentimos. — El Sr. D. Santiago Barba, nuestro apreciable amigo, ha hecho dimisión del cargo de Diputado provincial suplente por el distrito de la izquierda de esta capital, cuya dimisión le ha sido admitida.

Licencia. — El concejal y alcalde interino de esta capital D. Francisco de la Cruz y Austria ha pedido licencia para ausentarse.

Debut. — Esta noche celebrará su primera conferencia en el Casino industrial sobre «Fisiología general ó Antropología» nuestro joven amigo Sr. D. Bartolomé Belmonte.

Ornato. — Seguro nos escriben de Lucena se trata de reformar la calle del Peso, una de las mas principales de aquella hermosa ciudad, cuyo proyecto ha sido ya aprobado por la superioridad.

Secretaría. — Ha sido nombrado en propiedad secretario del ayuntamiento de Bujalance don Cristóbal Giménez y Cejudo, antiguo empleado del municipio de esta capital.

Se finé. — La pieza que le fue amputada al Tato se ha quemado en el incendio del laboratorio químico de la calle de Fuencarral, en cuyo establecimiento había sido depositada por su dueño para su conservación.

Está bien. — Se ha aprobado el expediente de subasta para el servicio de baúles en el cantón de Villa del Río.

Cada uno en su casa. — Se va a practicar la diligencia de deslinde del término jurisdiccional de Hinojosa con el de Villanueva del Duque, atrayendo la línea divisoria de ambos pueblos.

Será conveniente. — El proyecto de carretera municipal de Bujalance á Villa del Río ha sido ya aprobado por la diputación provincial.

Beneficencia. — Ha sido repuesto en su destino de Administrador de la hijuela de Espósitos de Lucesa D. Francisco Bergillos, y declarado cesante don Pedro Lozano y Blancas que la desempeñaba.

Estará loco. — Como si la vida no fuera ya bastante agitada y azarosa en los días que alcanzamos, los adivinos y profetas nos la quieren hacer mas intranquila. Entre las poblaciones eslavas circula un folleto de un sacerdote griego, y que contiene las siguientes predicciones para el periodo de 1870 á 1900. En 1870 habrá grandes revoluciones en casi todos los pueblos de Europa. En 1873 se desprenderá un cometa, cayendo sobre la tierra. En 1892 resucitará el rey Matías, muy venerado entre las razas eslavas. En 1898 caerán la luna y algunas estrellas, y por último, en 1900 tendrá lugar el juicio final.

Que no. — Se ha negado al Ayuntamiento de Almodóvar la petición de pagar con cargo á imprevistos quinientos diez reales que dice haber gastado la comisión que vino á esta capital al acto de promulgarse la Constitución.

de San Pedro, dando principio á las seis de la tarde.

— A las ocho y media de la mañana de dicho dia habrá en la misma Iglesia Comunión general para los referidos congregantes.

— Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

Espectáculos.

CAFÉ DEL GRAN CAPITÁN.

Gran concierto instrumental para hoy con acompañamiento de piano, en el que tomará parte el célebre artista conocido por el flauta humana.

A las 9.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO.

CORTES.

Extracto de la sesión del 15 de Julio de 1869.

La sesión de hoy se ha reducido á la presentación, examen y aprobación de la propuesta para la suspensión de las Cortes.

Han hablado en pró el Sr. Moret que es el que la ha apoyado, y el Sr. Figueras.

Queda una comisión permanente, compuesta de dos individuos de cada fracción, á saber:

Por la unión liberal los Sres. Vega Armijo y Santa Cruz.

Por la fracción democrática los Sres. Romero Giron y Gabriel Rodríguez.

Por la progresista los Sres. Madoz y Abascal.

Por la republicana los Sres. Pi y Maragall y Sorní.

La suspensión es hasta primero de Octubre.

CORDOBA.—1869.

IMPRENTA DEL Diario de CÓRDOBA, San Fernando, 34.

SECCIÓN COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 15.
Consolidado 25,70.
Deuda amortizable de primera clase 50,00.
Id. de segunda 00,00.
Id. del personal 00,00.

Acciones del Banco de España 125,00
CORDOBA.

Trigo fresco, de 42 á 48.
Id. añeo, de 44 á 46.

Id. Tangaro, de 36 á 38.

Lebada fresca de 16 á 17.

Id. añeo, de 18 á 19.

Escana, a 15.

Garbanzos, de 100 á 140.

Alberjones, a 16.

Habas, de 35 á 40.

Carné de vaca á 24 cuartos libra.

Aceite a 39.

Jabón blando á 16 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Albondiga. Trigo de 44 á 57. Cebada 20 á 24. Habas á 35. Aceite de 44

b 44 y 34.

GRANADA.

Trigo de 42 á 50. Cebada de 49 á 23.

Habas de 33 á 38.

MALAGA.

Trigo de 42 á 60. Cebada de 16 á 23.

Habas 36 á 59. Aceite a 42 á 43.

JEREZ.

Trigo 50 á 55. Cebada de 20 á 22.

Habas 47 á 48. Aceite de 50 á 56.

JAEN.

Trigo de 48 á 54. Cebada de 14 á 17.

Habas de 44 á 56. Aceite de 44 á 56.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 12 y 53 minutos de la tarde.

De Cádiz y su carrera y de Sevilla y a suya á la una y 55 minutos de la tarde, y á las 10 y 15 minutos de la noche.

De Málaga y su carrera á las 12 y 15 minutos de la tarde, y á las 40 y 14 minutos de la noche.

De los pueblos de la sierra á las 9 de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las 2 y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á la 4 y 19 minutos del dia, y á las 6 y 20 minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde, y á las 6 y 44 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra á las 3 de la tarde.

Horas de recoger la correspondencia. 10 y 30 minutos de la mañana.—12 de la tarde.—10 de la noche.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Madrid.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 8 y 20 minutos de la mañana: llegará á Sta. Cruz á las 7 y 46 minutos de la tarde: saldrá de Sta. Cruz á las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando á Madrid á las 9 y 45 minutos de la noche.

De Madrid saldrá á las 7 de la mañana: llegará á Santa Cruz á las 5 y 12 minutos de la tarde: saldrá de Sta. Cruz á las 6 y 55 minutos de la mañana siguiente llegando á Córdoba á las 9 y 38 minutos de la tarde.

El primer tren saldrá de Córdoba á las 7 y 5 minutos de la mañana y llegará á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 y 10 minutos de la mañana: llegará á Córdoba á las 12 del dia.

El segundo tren sale de Córdoba á las 1 y 48 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 5 minutos de la mañana y llega á Cádiz á las 1 y 35 minutos de la tarde.

El tercero sale de Cádiz á las 5 de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 50 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 5 minutos de la tarde, y llega á Cádiz á las 14 y 45 minutos de la noche.

Precios de Cádiz á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.

Con objeto de facilitar mayor comodidad al comercio de esta capital, y mediante contrato debidamente legalizado, queda establecido en la plazuela de San Andrés, núm. 61, el despacho central de los ferrocarriles para el servicio de viajeros, equipajes, mercancías á grande y pequeña velocidad, factaje y camionaje.

LA ECIJANA

SERVICIO DE CARRUAJES Y CARROS

entre Ecija y la estación de Palma, para trasporte directo de viajeros y mercancías desde Cádiz á Ecija y vice-versa, en correspondencia con el ferro-carril.

Oficina en Cádiz, estación del Ferro-

carril.—Oficina en Ecija, plaza de Alcalá núm. 6.

El dueño de esta empresa tiene el honor de poner en conocimiento del público, que desde 1.º de Mayo de 1869 dará principio este servicio, saliendo diariamente un carroje y un carro de Ecija para la Estación de Palma, y otro carroje y otro carro de dicha estación para Ecija.

Los

SECCION DE AVISOS.

Comisión principal de ventas de Bienes Nacionales
de la provincia de Córdoba.

Remate para el dia 19 de Agosto de 1869, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Sebastián Peñaranda, que tendrá efecto en el salón alto de las Casas Consistoriales de esta capital, á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES — PROPIOS

PARTIDO DE POSADAS.—HORNACHUELOS.

Finca rústica.

Quiebra.

Mayor cuantía

Escds. Milés.

Núm. 437 del inventario. Una dehesa llamada Zahurdiñas, radicante en el término de Hornachuelos, procedente del caudal de Propios de la misma; linda al N. con el arroyo de cinco aguas que las separa de las Aljabaras, á L. con el arroyo de Guadalbaravejo, al S. con la dehesa de los Corrales de D. Antonio García Mesa y á P. con la Montaña de los Angeles y el río Bembézar. Se compone de 615 fanegas de tierra, equivalentes á 376 hectáreas, 40 áreas y 15 centíreas, pobladas de monte bajo y algunos rascas, conteniendo 250 encinas, 700 alcornoques, 1200 quejigos y 320 agracejos: fué capitalizada en 2214 escudos y tasada en 2400 escudos.

Esta finca fué rematada en subasta de 23 de Febrero de 1860 por D. Antonio Rejano Fernández en 9000 escudos, y mediante á no haber satisfecho los plazos 3., 4., 5., 6., 7., 8., 9. y 10., vencidos en 8 de Mayo de 1862 al 1869 inclusives, se declaró en quiebra por el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia conforme á lo dispuesto en las Reales órdenes de 22 de Mayo de 1861 y 3 de Setiembre de 1862, y verificada la primera subasta en 8 de Enero último sin postor, se procede á la segunda bajo el tipo de 2400 á que asciende el importe de la tasación.

NOTA. El nuevo comprador tiene que abonar á la Hacienda al contado los 7200 escudos á que ascienden los 8 plazos del primitivo remate, vencidos como va dicho en 8 de Mayo de 1862 al 1869 inclusives, en el caso de que este nuevo remate cubra esta cantidad.

PARTIDO DE FUENTE-OBEJUNA.—OBEJO.

Núm. 7 del inventario. Una dehesa de tierra manchón nombrada Valhondillos, que radica en los Válhondos, término de Obejo, procedente de los propios de esta capital; linda á L., N. y P. río Guadalmellato, y al S. terrenos del Sr. Conde de Hornachuelos. Se compone de 328 fanegas 10 celemines, equivalentes á 201 hectáreas, 32 áreas y 37 centíreas, y contiene 1620 chaparras de distintas edades, 1596 acebuches de id. id., 143 fresnos, 5 almezos y 25 almendros. Fué capitalizada en 6750 escudos y tasada en 8949 escudos 100 milésimas.

Esta finca fué rematada en subasta de 31 de Julio de 1862 por D. Ramón Molina en 17.000 escudos, y mediante á no haber satisfecho los plazos 2., 3., 4., 5., 6. y 7. vencidos en 23 de Setiembre de 1863 al 1868 inclusives, se declaró en quiebra por el Excelentísimo Sr. Gobernador civil de esta provincia conforme á lo dispuesto en las Reales órdenes de 22 de Mayo de 1861 y 3 de Setiembre de 1862, y verificada la primera subasta en 24 de Agosto de 1868 sin postor, se procede á segunda bajo el tipo de 8949, 100 á que asciende el importe de la tasación.

NOTA. El nuevo comprador tiene que abonar á la Hacienda al contado los 10.200 escudos á que ascienden los 6 plazos del primitivo remate, vencidos como va dicho en 23 de Setiembre de 1863 al 1868 inclusives, en el caso de que este nuevo remate cubra esta cantidad.

Núm. 4729 del inventario. Una dehesa de monte alto y bajo nombrada de S. Benito, que radica en la Vega, término de la villa de Obejo, procedente de sus susana y susquies Propios, linda á N. arroyo de la huerta del Molino y posesión de Pedro Perales, á L. Cruz de Miguel Sanchez y huerta de la tía Inés, á S. desmontados de su desmontado Benito Ruiz y otros de Juan Molina y arroyo de la Encinilla; bajo cuyos límites se compone de 116 fanegas, equivalentes á 74 hectáreas, 72 áreas y 58 centíreas con unos 1600 pies de encinas y chaparras. Dentro de esta finca se encuentra la ermita de S. Benito, patron de dicha villa, la cual queda escluida de la venta con el terreno anexo á ella y la servidumbre que conduce á la misma. Fué capitalizada en 2349 escudos y tasada en 2320 escudos.

Esta finca fué rematada en subasta de 12 de Junio de 1862 por D. José Cidro Surga en 4100 escudos, y mediante á no haber satisfecho el 3., 4., 5., 6. y 7. plazos, vencidos en 3 de Setiembre de 1864 al 1868 inclusives, se declaró en quiebra por el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, conforme á lo dispuesto en las reales órdenes de 22 de Mayo de 1861 y 3 de Setiembre de 1862, y verificada la primera subasta en 27 de Junio de 1867, la segunda en 20 de Mayo, la tercera en 17 de Agosto y la cuarta en 30 de Diciembre de 1868, sin postores, se procede á la quinta por el tipo de 1872 á que asciende la tasación con baja de la quinta parte.

NOTA. El nuevo comprador abonará á la Hacienda al contado los 2050 escudos á que ascienden los 5 plazos del primitivo remate, vencidos como va dicho en 3 de Setiembre de 1864 al 1868 inclusives, en el caso de que este nuevo remate cubra dicha cantidad.

CONDICIONES.

1.º Los pagarés que se han de suscribir por el nuevo comprador, para el pago del resto del remate, tendrán el mismo vencimiento que los del quebrado, en el caso de que el nuevo remate exceda de la cantidad que debe pagarse al contado, según la nota expresada al pie de estos anuncios.

2.º El nuevo rematante tiene que respetar el año corriente de arrendamiento según la época en que se hubiere hecho por la Administración de Hacienda de esta provincia.

3.º Los gastos de esta y anteriores subastas y demás, hasta antes de la toma de posesión del nuevo comprador, son de cuenta del quebrado, el que también tendrá que abonar de una vez la diferencia que

resulte entre el primer remate y el que prevalezca en la que se efectuará.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.—PROPIOS.

PARTIDO DE CORDOBA.—VILLAVICIOSA.

Finca rústica.

Menor cuantía.

Escds. Milés.

Núm. 2886 del inventario. Una dehesa de tierra de monte bajo, de la anterior procedencia, nombrada Búfano, que radica al sitio del mismo nombre, término de Villaviciosa, y linda á N. dehesa de José Infantes Machuca, ó sea mojonera de Espiel, á L. dehesa del Alamo, á S. con la de Guadiato y á P. río Guadiato, en esta fonda dada principio en la angostura y mojonera del término de Espiel; y de aquí abajo hasta llegar á los desmontados de varios particulares y de aquí punta arriba hasta el collado de la vibora, este arriba hasta la cumbre del cerro del mismo nombre, puntal abajo al puerto del Búfano y de aquí al corral de colmenas del mismo nombre, de este punto tomando la vereda del Alamo hasta tocar con la mojonera de dicha finca, ésta arriba hasta llegar a la dehesa de Rafael Caballero, ó sea término de Espiel, ésta adelante hasta el punto de partida; bajo cuyos límites se compone de 482 fanegas, equivalentes á 295 hectáreas 4 áreas y 37 centíreas, excluyendo de la mensura y aprecio los colmenares que se encuentran dentro de su perímetro: ha sido tasada en 1205 escudos y capitalizada por los 54 escudos de renta anual que le han graduado los peritos en 1215 escudos.

Esta finca fué rematada en subasta de 22 de Setiembre de 1864 por D. Florentino Igúez, en 1601 escudos, y mediante á no haber satisfecho 5.º plazo vencido en 26 de Noviembre de 1868, se declaró en quiebra por el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia, conforme á lo dispuesto en las Reales órdenes de 22 de Mayo de 1861 y 3 de Setiembre de 1862, y se procede á la subasta en quiebra bajo el tipo de 1215 á que asciende el importe de la capitalización.

CONDICIONES.

1.º El nuevo comprador tiene que abonar á la Hacienda al contado los 160 escudos 100 milésimas, á que asciende el plazo del primitivo remate vencido en 26 de Noviembre de 1868.

2.º Los pagarés que se han de suscribir por el nuevo comprador del resto á que asciende el remate, deberán ser en tantos plazos iguales, con el intervalo de un año, cuantos sean los que falten por realizar de la primera venta.

3.º El rematante debe respetar el año de arrendamiento corriente, según la época en que se hubiere hecho por la Administración de Hacienda de esta provincia.

4.º Los gastos de esta y anteriores subastas y demás, hasta antes de la toma de posesión del nuevo comprador, son de cuenta del quebrado, el que también tendrá que abonar de una vez la diferencia que resulte entre el primer remate y el que prevalezca en la que se efectuará.

Advertencias y notas iguales á las ya publicadas.

A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo dia y hora en la villa de Madrid y en los partidos de Posadas y Fuente-Obejuna.

BAÑOS EN LA RIBERA DEL GUADALQUIVIR.

TARIFA DE PRECIOS.

ORILLAS DEL

MUELLE ALAMEDA.

Reales. Cént. Reales. Cént.

Un baño de persona en carilla.			
Id. en cajón.			
11 de id. diario en carilla toda la temporada hasta el 8 de setiembre.			
14 de id. id. en cajón id.			
14 de id. ocupando toda la casilla.			
No habrá distinción mas que para los niños, que será gratis hasta la edad de 4 años, y solo pagará el que sea menor en casilla, al Atilo.			
En el precio de los de la Alameda va envuelto el paso del barco del que se hace en el Atilo.			
En el precio de los de la Alameda va envuelto el paso del barco de los baños del Muelle á los de la Alameda, al que no se hace.			
Un paseo en el barco por el río, por cada media hora.			
El uso de sabanas del establecimiento, cada baño.			
Per conserva, la ropa de baño de cada persona, diario.			
En los cojines para mujeres, situos Ceníceros y Papalo, en el Puento.			

NOTAS.

1.º En el precio marcado el baño en casilla van embebidos los 24 céntimos para el Asilo.

2.º El baño no podrá exceder de una hora, el que pasare pagará el doble y así progresivamente.

3.º Habrá buzos para vigilar por la seguridad de las personas.

4.º La ocupación de las casillas será á todas las horas del día, hasta las doce de la noche, por turno riguroso y eterna separación de sexos, conforme á lo prevenido por la Autoridad en el Baño que se sitúa en las salas de descanso.

5.º El que toma la casilla sola, si le acompaña alguno, pagará su baño ordinario.

Córdoba 15 de Julio de 1869.—Jesús Ballesteros.

Tubos de hierro dulce con revestimiento de betún y asfalto para conductos de aguas y gas, con roscas y juntas precisas, probados á la presión de 45 atmósferas para el agua y á 10 para el gas.

Estos tubos desde 4 a 60 centímetros de diámetro ofrecen una gran duración, seguridad y economía sobre todos los demás medios de conducción conocidos hasta hoy, siendo aun más económicos que la tubería de barro.

Único depósito en Andalucía. EMPRESA DE AGUAS LA PROYECTORA, plaza de los Cerrillos, Córdoba.



N.º Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce doradas.

Idem en cubas y camas de fierro.

Surtido general de ferretería.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua.

Bujas transparentes.

Dichas estéticas.

Certichos y tacos para escopetas Lafon.

Revólveres y cápsulas para los caminos.

Crin vegetal.

Colchones de varias clases.

Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente á la construcción de casas.

Se reciben encargos para balcones, rejas y canales á precios muy baratos.

Traslación. El establecimiento de huéspedes que se hallaba situado en la plazuela de la Compañía conocido por el Leon de Oro se ha trasladado á la calle de Letrados núm. 22.

Venta. Para cortarse en la mengueta del próximo Agosto, se engañan quienes puecen en la hacienda nombrada la Viñuela alta, en la Sierra y pago de Santo Domingo; la persona que deseé adquirirlos podrá tratar con su dueño D. Angel Hidalgo del Riego, Gondomar 15.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 4 calle del Silencio, frente á la casa del señor marqués de la Vega, con grandes y muchas habitaciones, cuadra y pajar. En la sección del Sr. conde de Gavia se tratará.

Casa de huéspedes. La viuda de D. Alfonso Marzo, bajo cuya dirección se encuentra la casa de huéspedes situada en esta ciudad calle de Azuñacicas, núm. 5, dispone de proporcionar á sus numerosos y constantes favorecedores cuantas ventajas sean posibles, participa á los mismos su traslación á la casa núm. 61, plaza de San Andrés, recién construida, con cómodas y elegantes habitaciones, empapilladas y convenientemente amuebladas, donde encoje tratar los mismos comodidad, esmerado trato y economía.

También se ha trasladado al mismo local la oficina de comisiones y consignaciones que hace muchos años se hallaba establecida en dicha casa.

Ayuda de cámara. La persona que necesita un ayuda de cámara que saha leer y escribir, cuentas y todo lo necesario, podrá avisar al despacho de este periódico, donde darán razón.

LA LLAVE.

Calle de Letrados, esquina á la Prim.

Camas de hierro dulce charoladas maquedadas y con flores preciosas, de 90 rs. hasta 800.

Cunas de id. de 60 hasta 280.

Palanganares de hierro de 12 rs. hasta 24.

Colchones higiénicos y crin vegetal.

Herramientas para carpinteros, etc.

Laminación á la fisié para forrar muebles, muelles para id.

Latas, estuco, limas, latones, mechas y candiles para minas, máquinas para afilar cuchillos, máquinas para cargar cartuchos, ladrillos ingleses para limpiar cuchillos, palas, hachas, planchas de vapor y comunes, cuchillos, tenedores y cucharas.

Picaportes, pasadores, carrojos, cerraduras, fallebas, llamadores, clavos, puntillas, tabuelas y clavos.

Repisas de hierro, balcones, columnas, cancelas, ventanas, cierres de cristales y todo lo concerniente para la construcción de casas.

Gran surtido de utensilios de cocina, á precios muy baratos.

Venta. Se vende la casa núm. 6, calle Arroyo de San Lorenzo, y 459 alcornoques en el lugar de Alconchel, situado en la sierra y término de esta ciudad. En la casa núm. 6, calle Ambrosio de Morales, darán razón del precio y condiciones de las ventas.